





celebrando entrevistas con la mayor reserva. Ayer mismo se reunieron en casa del Sr. Romero Ortiz...

Brunel; de Miranda del Castañar, D. Higinio Camino de la Rosa; de Torrox, D. Rafael Rojas Ruiz...

El Banco Hipotecario.

Nuestro colega El Liberal ha publicado recientemente algunas consideraciones sobre las operaciones de esta sociedad...

Independientemente de los hechos en este comunicado expuestos, deberemos por nuestra cuenta iniciar algunas ideas.

Nos parece que El Liberal no se pone en lo justo, ni siquiera en lo equitativo, cuando pretende que el Banco Hipotecario domine toda la deuda hipotecaria de España.

Nada menos que en 4.000 millones de pesetas calcula nuestro colega esta deuda, con lo cual ya se advierte la inmensa mole que El Liberal quiere echar sobre las espaldas de esta sociedad...

El Banco Hipotecario no puede sustituirse a todas las hipotecas. Hace la competencia, y nada más, y la mejor prueba de su gestión es el precio que alcanzan sus cédulas...

Pero otro error más incomprensible padece El Liberal, sin duda por no haber leído bien la ley de la constitución del Banco...

Podría aconsejarse que proceda en esto con discreción (que ya procura tenerla su consejo de administración); pero no puede negarsele que desine su capital a las operaciones a que lo autoriza...

Incurre también en otra equivocación El Liberal, y es en tomar como dato cierto para sus deducciones los préstamos realizados según el balance de Octubre último...

Es un error, por último, suponer que el Banco rehuye los préstamos. Por el contrario, los apetece; y si El Liberal le pudiera facilitar muchos en condiciones legales...

Vease ahora, después de estas indicaciones, que aún podríamos ampliar, el comunicado a que nos venimos refiriendo.

Sr. Director de La Correspondencia de España. Muy señor mío y de mi consideración: En el número correspondiente al 12 del corriente...

Estamos en el caso de rogarle se sirva también dar lugar en sus columnas a las siguientes rectificaciones que el mismo Banco cree oportuno se publiquen en contestación a dicho artículo.

Es de Vd. afectísimo S. S. Q. B. S. M.—El Secretario general, Enrique Lamartiniere.

El Liberal ha publicado acerca de las operaciones del Banco Hipotecario un artículo que no contiene un sólo guarismo que sea exacto.

Dice que en fin de 1879 los préstamos hechos por dicha sociedad, ascendían a 23.298.285 pesetas. Sin duda quiere decir los hechos y existentes, según se infiere de las siguientes comparaciones.

Del Balance publicado en la Memoria relativa al ejercicio de 1879, resulta que los préstamos existentes en la fecha citada, importaban pesetas 20.633.758, comprendidos los de casas en construcción. Siendo la cantidad de los existentes en 31 de Octubre próximo pasado 25.528.201 pesetas.

Resulta, por consiguiente, poco ajustado a la verdad que el aumento en diez meses haya sido de dos millones y cuarto escasos.

Ha sido el aumento de 4.894.443 pesetas, lo que es muy distinto.

La consecuencia que saca el dicho periódico de que los préstamos en 1880 han ascendido a menor cantidad que en 1879, carece completamente de fundamento, como se demostrará en su día. Al contrario, los préstamos hechos en solos los diez meses, desde 1.º de Enero a 31 de Octubre de 1880, exceden con mucho a todos los realizados en los doce meses de 1879.

Tampoco es exacto que los préstamos hipotecarios hechos hasta 1.º de Octubre último, importen 25 millones y medio de pesetas, ni que, deducida la amortización, solo importen en dicha fecha 23 millones de pesetas y cuatro quintos.

Importan mucho más.

En una palabra: no hay un solo dato exacto de todos cuantos traduce en números el articulista. Todos sus guarismos están adulterados.

Por lo demás, parece inútil ocuparse de los ratiocinios que en ellos se fundan. Añadiremos que, aun otras aserciones que asienta como indiscutibles dicho periódico, carecen también de toda realidad; por ejemplo: al hablar de la Cartera y de los valores del Banco, dice así: «Claro es que esto no se refiere a préstamos hipotecarios.» ¿De dónde lo deduce el articulista?

Ese es otro error, y no acabaríamos si fuéramos a señalar todos los que contiene el artículo, aun citándonos a hablar de los hechos y sin ocuparnos para nada de los razonamientos.

Madrid 12 de Noviembre de 1880.—Lamartiniere.

BALANCE DEL DIA.

Podríamos excusarnos de escribirlo, porque realmente no hay partidas nuevas hoy que registrar.

La política atraviesa un período de engañosa calma, y todo el mundo se previene para el porvenir, templando las armas con la posible cautela los unos, con el mayor desenfado los otros.

El argumento irá saliendo en entregas sucesivas, cada día, á nuestro juicio, desde que se abran las Cortes, más interesantes.

Gran concurrencia en la vista de la denuncia de El Liberal. Buen discurso é intencionado el del Sr. Montero Rios. El fiscal apretó con bastantes ganas.

Desseamos que la racha de las absoluciones continúe, y que la obtenga El Liberal.

Marasmo en los centros oficiales, salvo en Gobernacion, donde despachadas ya muchas ternas, van quedando los huesos, que ha de roer a su regreso, el Sr. Romero Robledo.

No faltan disgustos entre los ministeriales por el despacho de estos asuntos.

Casi más que de la política, se ocupan hoy los círculos que hemos recorrido de asuntos bursátiles y financieros. El pensamiento del Sr. Cos-Gayon es lo que todo el mundo quiere colibrar; pero hasta ahora se sabe lo que se sabía: que el ministro de Hacienda tiene el pensamiento de llevar un presupuesto con cierta novedad, especialmente en el de ingresos.

Se recela, además, otra cosa, que debiera evitarse en nuestro juicio, y es diferir la presentación del presupuesto al mes de Febrero ó Marzo, lo cual envolvería las prisas y atropellamientos de todos los años.

Si por acaso los periódicos que han hablado estos días de la actitud del Sr. Albareda desean convencerse del error que han padecido, deben leer el artículo político, notabilísimo en nuestro concepto, que publica en su número de hoy la Revista de España.

Recibimos tan tarde la Revista, y sin embargo, consideramos tan interesante dar idea de este trabajo, que sin otra preparación, y dejando al discreto lector los comentarios, vamos á tomar del artículo del Sr. Albareda los párrafos que nos parecen más oportunos, transparentes y sintéticos.

Después de decir el Sr. Albareda que está y continúa estando completamente identificado con las aspiraciones y con los propósitos del partido fusionista, dice:

«Vive este país en que hemos nacido en medio de una calma, que si fuese tan real en el fondo como aparente es en la superficie, podía llegar el más incrédulo á persuadirse de que se había cerrado para siempre el agitado período de nuestras convulsiones.»

La latente desesperación de los vencidos no presenta, por fortuna, todavía ninguno de los caracteres externos que presagian arrebata-das determinaciones.

¿Es la restauración española natural paso en el desenvolvimiento del progreso; progreso incompatible con todo gobierno que no garantice aquellas libertades grabadas ya de tal manera en la conciencia universal, que sin su libre ejercicio no hay paz moral ni orden estable, ó como desde un principio auguraron sus sistemáticos detractores, y nosotros, lo confesamos con franqueza, temimos, viene á llenar el vasto campo de la historia un tercer período, parecido, como los dos primeros lo son entre sí, á las restauraciones de los Stuardos de Inglaterra y de los Borbones de Francia?

Planteadó hoy el problema político por medio de una serie de premeditados acontecimientos, se cominará de error en error, si una mano fuerte no hace añicos el embolismo en que, contra la voluntad de cada uno, todos vamos entrando, hasta el extremo de que nadie estará aquí mañana en su puesto, y de que todos llegaremos fatalmente á representar y defender la política más contraria á aquella que la mayoría y minoría—no podemos ser más imparciales—se proponían en un principio representar.

No han triunfado jamás las revoluciones, iniciadas por los partidos extremos siempre, hasta que los partidos legales, desesperanzados de realizar sus aspiraciones, han prestado la garantía de su concurso, ó por lo menos de su aquiescencia, á proyectos que momentos antes se consideraban irrealizables.

No hay un solo poder derrocado por populares impulsos que no haya creído que vivía el día antes de la catástrofe rodeado del amor de los pueblos, en medio de la paz más próspera y en el centro de fortaleza inexpugnable. Todos han sido sorprendidos en el día de una ya inútil batalla, todos se han arrepentido momentos después de la derrota.

No se nos oculta que si muchos pedimos la libertad, porque creemos firmemente que á su triunfo van unidos los destinos de la nación española y la suerte en definitiva de las instituciones, nunca faltan quienes se aprovechan de ella para combatir sin tréguila al mismo poder que se la ha dado. El peligro es bien conocido de puro vulgar; pero es necesario decidirse á tiempo entre dos grandes dificultades. La dilación si que suele hacer el renedio ineficaz ó imposible.»

En este tono continúa todo el artículo, digno de ser leído entero, por la fuerza de su dialéctica, por la elevación de sus miras y por la abundancia de citas históricas que le esmaltan, entre las cuales aparece la opinion del señor D. Fermin Lasala, que escribió cosas en su libro Vicisitudes de la monarquía constitucional en

Francia, que como dice el Sr. Albareda, parecé una profecía.

En la síntesis ya de su trabajo, el Sr. Albareda consigna estos dos conceptos:

«Los poderes llegan á creerse eternos. Las dominaciones inexpugnables. Pero no conocemos una resistencia que al fin no haya sido vencida.»

Es necesario probar con actos que Fox se equivocaba cuando decía que una restauración era más temible que la peor de las revoluciones, y que la mayoría de la nación española tiene títulos para vivir dentro de instituciones tan liberales como los demás pueblos de Europa, sin que exista ningun obstáculo que se oponga á esta legitima aspiración.»

Un cambio rápido, inmediato, verdadero en el gobierno, es lo que pide, en conclusion, el Sr. Albareda, que hace votos por la paz pública y por la consolidación de las instituciones.

Hé aquí el artículo que no necesita comentarios.

Concluamos la tarea de hoy:

Los compañeros de expedición de Calixto García, confinados en el castillo de Figueras, Sres. Fonseca, Moncada y Soto han recibido autorización para trasladarse á la corte. El Sr. Mercano, confinado en Ceuta, ha merecido igual favor.

El gran duque Constantino llegará mañana á Madrid.

La archiduquesa Isabel y el archiduque Guillermo han salido hoy de Valencia para Barcelona.

El correo de Canarias estará mañana en Madrid, y el de Cuba el lunes.

Del extranjero, lo más notable que ha empezado en la Cámara francesa el debate sobre los proyectos de ley relativos á la magistratura, y que á consecuencia de los alfileres en las ciudades se ha enardecido la agitación en Irlanda.

Antes de salir hoy el rey á las maniobras, recibió la visita del Sr. Cánovas.

La Bolsa, poco más ó menos como ayer.

PARIS 13.—Refiérese que en el ruidoso incidente de anteaer en la Cámara de los diputados, uno de estos legitimistas, al tratar de impedir que los soldados se apoderasen del Sr. Baudry D'Asson, hirió en el rostro al coronel Rio que mandaba la tropa, y que el coronel ha pedido una reparación.

Los amigos de monseñor Freppel niegan que éste fomentase la agitación. Por el contrario, el prelado fué á ver á Gambetta para interponer su mediación pacífica y conciliadora.

PARIS 13.—Cámara de los diputados.—Empieza el debate sobre los proyectos de ley relativos á la magistratura.

LONDRES 13.—Nueva agitación en Irlanda. El pretexto que se ha tomado ahora es la carestía de los alquileres en las ciudades.

Trátase de organizar la resistencia contra los propietarios.

Un agente de la Liga agraria ha sido asesinado en el condado de Limerick.

Este hecho ha producido grande agitación.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 13.

ULTIMOS PRECIOS.

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, CARRERAS ABRIL, etc. and rows listing various securities and their prices.

Bolsin: A las cuatro: 3 por 100 interior, 21'20 contado y fin mes operaciones.

Resumen.

Abrió el consolidado á 21'30 y poco á poco fué bajando hasta 21'20. Este movimiento, como el de ayer y como el de anoche, no tiene más explicación que la situación creada al mercado por la algarada del mes anterior.

En medio de todo, muy pocos negocios. Casi nulos. Las deudas especiales con la normalidad y la firmeza que les da el haber resistido sin inmutarse en lo más mínimo la fuerte borrasca pasada.

El empréstito de Cuba cotizado á 93'25, 30, 35, 20 y 25, y las acciones del Banco de España á 293'75 y 293'25.

Cultos.

Santos de mañana.—El Patrocinio de Nuestra Señora, San Serapio, mártir y San Lorenzo, obispo.

Funciones para mañana.

TEATRO ESPAÑOL.—51.º de abono.—Turno 3.º impar.—A las ocho y media.—Sainete.—El castigo sin vengaza.—El sutil tramposo.

A las cuatro y media.—La aldea de San Lorenzo. COMEDIA.—Turno 1.º.—A las ocho y media.—La conquista del papa.—Por una bota.—De tiros largos.

A las cuatro y media.—A los toros.—El tuercero del alba.

ALHAMBRA (Folies Arderius).—A las cuatro.—Los sobrinos del capitán Grant.

PLAZA DE TOROS.—Corrida extraordinaria de novillos á beneficio de la viuda de Nicolás Fuertes (el Polvo).—Se lidiarán cuatro toros que serán estoques por Ojitos, Ostion, Maleito y Valladolid.

Marginal notes and small text on the right edge of the page.

